

Proyecto de Programa del Partido Obrero Alemán para el Congreso de Gotha

Publicado en el *Der Volksstaat*, No. 27, 7 de marzo de 1875

(Tomado de *Crítica del Programa de Gotha (con anexos)*, Obras Escogidas de Carlos Marx y Federico Engels – Edicions Internacionals Sedov, páginas 27-28 del formato pdf.)

I.- El trabajo es la fuente de toda riqueza y de toda cultura, y como el trabajo útil sólo es posible dentro de la sociedad y a través de ella, el fruto íntegro del trabajo pertenece por igual derecho a todos los miembros de la sociedad.

En la sociedad actual, los medios de trabajo son monopolio de la clase capitalista; el estado de dependencia de la clase obrera que de esto se deriva, es la causa de la miseria y de la esclavitud en todas sus formas.

La emancipación del trabajo exige que los medios de trabajo se eleven a patrimonio común de la sociedad y que todo el trabajo sea regulado colectivamente, con un reparto equitativo del fruto del trabajo.

La emancipación del trabajo tiene que ser obra de la clase obrera, frente a la cual todas las demás clases no forman más que una masa reaccionaria.

La clase obrera procura su emancipación, en primer término, dentro del marco del estado nacional de hoy, consciente de que el resultado necesario de sus aspiraciones, comunes a los obreros de todos los países civilizados, será la fraternización internacional de los pueblos.

II.- Partiendo de estos principios, el Partido Obrero Alemán aspira, por todos los medios legales, al estado libre y la sociedad socialista; a la abolición del sistema del salario, con su ley de bronce y la explotación bajo todas sus formas; a la supresión de toda desigualdad social y política.

III.- Para preparar el camino a la solución del problema social, el Partido Obrero Alemán exige que se creen cooperativas de producción, con la ayuda del estado bajo el control democrático del pueblo trabajador. En la industria y en la agricultura, las cooperativas de producción deberán crearse en proporciones tales, que de ellas surja la organización socialista de todo el trabajo.

El Partido Obrero Alemán reclama como base libre del estado:

1.- Derecho electoral general, igual, directo y secreto de todos los hombres mayores de 21 años de edad inclusive para todas las elecciones nacionales y municipales;

2.- Legislación directa por el pueblo con derecho a proponer y rechazar;

3.- Servicio militar general, milicia popular en lugar del ejército permanente.

Decisión sobre la guerra y la paz por la representación popular;

4.- Derogación de todas las leyes de excepción, sobre todo de las leyes de prensa, asociación y reunión;

5.- Justicia por el pueblo. Administración de la justicia con carácter gratuito.

El Partido Obrero Alemán exige, como base espiritual y moral del estado:

1.- Educación popular general e igual a cargo del estado. Asistencia escolar obligatoria general. Instrucción gratuita.

2.- Libertad de la ciencia. Libertad de conciencia.

El Partido Obrero Alemán reclama, para defender a la clase obrera contra el poder del capital dentro y fuera de la sociedad de hoy:

1. Libertad de asociación.

2. Jornada normal de trabajo y prohibición del trabajo del domingo.
3. Restricción del trabajo de la mujer y prohibición del trabajo infantil.
4. Inspección por el estado de la industria en las fábricas, en los talleres y a domicilio.
5. Reglamentación del trabajo en las prisiones.
6. Una ley eficaz de responsabilidad por las infracciones.

Edicions Internacionals Sedov
Serie Segunda Internacional (Internacional Socialista)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es